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Os vereadores de Sumaré aprovaram, na sessão ordinária desta terça-feira (17), a 
criação do auxílio “vida saudável” aos servidores públicos inativos e pensionis-
tas do município. O Projeto de Lei nº 367/2025, de autoria do prefeito Henrique 
do Paraíso (Republicanos), recebeu a unanimidade de votos dos parlamentares 
presentes na reunião. No valor de R$ 800,00, o benefício deve ser concedido men-
salmente aos funcionários aposentados, a partir de 1° de julho de 2025. PÁgiNA 03

Hortolândia implementa mais uma ação importante para reforçar a segurança de 
pacientes. A prefeitura adquiriu novos dispositivos para prevenir infecção san-
guínea em pacientes internados na UTI (Unidade de Terapia Intensiva) do Hos-
pital Municipal Mario Covas. Antes de começar a utilizá-los, a Secretaria de Saú-
de ministrou um treinamento. A atividade foi promovida em parceria com a OS 
(Organização Social) Beneficência Hospitalar Cesário Lange (BHCL).        PÁgiNA 09

henrique cria auxílio de R$ 800 
para pensionistas de sumaré

hortolândia previne infecção 
em pacientes que estão na uti

A reincidência do forte 
mau cheiro proveniente 
da Estação de Tratamen-
to de Esgoto (ETE) Jato-
bá, em Hortolândia, levou 
a Cetesb a realizar uma 
nova vistoria no local na 
noite desta segunda-fei-
ra (16). A inspeção foi fei-
ta após denúncias de mo-
radores incomodados pe-
lo odor, que atingiu, mais 
uma vez, diversos bair-

ros ao redor da estação. 
Segundo nota oficial da 
Cetesb ao Tribuna Libe-
ral, a fiscalização cons-
tatou que o odor estava 
presente “fora dos limi-
tes da propriedade”, o que 
configura irregularidade. 
Com isso, a agência afir-
mou que dará continui-
dade às “ações legais ca-
bíveis” para responsabili-
zar a Sabesp.           PÁgiNA 08Novas reclamações de moradores motivaram vistoria da Cetesb na ETE Jatobá, na noite de segunda-feira (16)
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Câmara 
de Monte 

Mor aprova 
contas de 
Edivaldo 

Brischi
PÁgiNA 05

Danilo inicia obra de UBS de
R$ 4 mi via PAC em Paulínia

Cetesb é acionada e fiscaliza de novo 
mau cheiro fora da ETE de Hortolândia

Unidade no Bom Retiro terá 10 equipes de saúde e ficará em área de mais de 1.000 m²; 
construção é financiada com verbas do Programa de Aceleração do Crescimento  PÁgiNA 04

Em reincidência de odores nos arredores da 
Estação de Tratamento de Esgoto, agência 
ambiental fez vistoria noturna e prepara 
novas medidas legais contra Sabesp por 
problema permanente que afeta bairros

ReDe muNiciPAl

sumareenses são destaques 
na Olimpíada de matemática

divulgação Sete alunos da rede muni-
cipal de Sumaré conquis-
taram medalhas nacionais 
– sendo uma de ouro, duas 
de prata e quatro de bron-
ze – na edição mais recen-
te da Olimpíada Brasileira 
de Matemática das Escolas 
Públicas (OBMEP). Além 
deles, 16 estudantes foram 
premiados com medalhas 
estaduais e outros 24 rece-
beram menções honrosas, 
totalizando 36 alunos re-
conhecidos pelo desempe-
nho na competição. A en-
trega será realizada nesta 
quarta-feira (18).    PÁgiNA 07Ana Carolina conquista bronze na olimpíada nacional

OAB sumaré alerta para 
golpe do falso advogado PÁgiNA 05

Pm auxilia em parto dentro 
de veículo em sumaré    PÁgiNA 09

Nova Odessa adota sistemas 
eletrônicos de gestão        PÁgiNA 06
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Em um cenário 
corporativo cada 
vez mais dinâ-

mico e competitivo, o 
investimento em Trei-
namento e Desenvol-
vimento (T&D) tornou-
-se essencial para o crescimen-
to sustentável das organiza-
ções. A 19ª edição da Pesquisa 
Panorama do Treinamento no 
Brasil, realizada pela Associa-
ção Brasileira de Treinamen-
to e Desenvolvimento (ABTD), 
oferece uma visão abrangente 
sobre as práticas e tendências 
atuais no País.

Em 2024, o investimento mé-
dio anual por colaborador em 
T&D no Brasil atingiu R$ 1.222, 
representando um aumento de 

14% em relação ao ano 
anterior. Apesar des-
se crescimento, o va-
lor ainda é significati-
vamente inferior ao dos 
Estados Unidos, onde o 
investimento médio é 

de aproximadamente R$ 6.673 
por colaborador.

Além disso, o número médio 
de horas anuais de treinamento 
por colaborador no Brasil foi de 
24 horas, superando pela pri-
meira vez os EUA, que regis-
traram 21 horas. A pesquisa in-
dica uma tendência de equilí-
brio entre os formatos de trei-
namento presencial e online.

Em 2024, 47% das ações de 
T&D foram realizadas presen-
cialmente, enquanto 45% ocor-

reram de forma online, seja sín-
crona ou assíncrona. Essa dis-
tribuição reflete a adaptação 
das empresas às novas deman-
das e tecnologias disponíveis.

Apesar dos avanços, a efeti-
vidade dos treinamentos ain-
da é um desafio. A pesquisa re-
velou que 70% dos treinamen-
tos corporativos no Brasil são 
considerados ineficientes. En-
tre os principais fatores estão 
a falta de alinhamento entre 
os treinamentos e as necessi-
dades específicas das equipes, 
a ausência de atividades práti-
cas e a carência de avaliações 
de aprendizagem.

Além disso, apenas 9% das 
empresas avaliam o impacto 
dos treinamentos nos negó-

A importância do treinamento e 
desenvolvimento nas empresas

cios ou o Retorno sobre o Inves-
timento (ROI), o que dificulta a 
mensuração dos resultados e a 
tomada de decisões estratégicas.

Diante dos desafios identifica-
dos nota-se um espaço no merca-
do para empresas especializadas 
em treinamentos rápidos e perso-
nalizados, que ofereçam soluções 
ágeis, focando na aplicação prá-
tica dos conceitos apresentados. 
Com abordagens inovadoras, es-
se tipo de organização contribui 
para a efetividade dos treinamen-
tos e o alcance dos objetivos es-
tratégicos das empresas.

O investimento em T&D é fun-
damental para o desenvolvimen-
to dos profissionais e o suces-
so das organizações. A 19ª edi-
ção da Pesquisa Panorama do 
Treinamento no Brasil destaca 
avanços significativos, mas tam-
bém evidencia desafios que pre-
cisam ser enfrentados. A adoção 
de práticas inovadoras é essen-
cial para transformar o T&D em 
uma ferramenta estratégica de 
crescimento e competitividade.

Sidney T. Rago é diretor e head da Divisão Estratégias e Performance da EvolutaPro, com 35 anos de experiência profissional, e tendo participado 
de mais de 300 projetos, em empresas tais como Orion Carbons, Saint-Gobain, Gerdau, Bunge, Tramontina, Rousselot e Schmersal
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w SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
delegacia de Polícia..............3873-1518
uPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º distrito Policial.................3887-1701
2º distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2877
Terça-feira, 17 de Junho de 2025

Concurso 3420
Terça-feira, 17 de Junho de 2025

Concurso 2821
Segunda-feira, 16 de Junho de 2025

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2784
Segunda-feira, 16 de Junho de 2025

Concurso 6758
Terça-feira, 17 de Junho de 2025
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Clima Região

Sol com aumento de nuvens 
à tarde. muitas nuvens à 

noite, mas não chove. 

TEMpERATuRA

mínima 12 o  l  máxima 28 o

Ojulgamento de 
inquérito admi-
nistrativo em 

face do Google foi inter-
rompido nesta terça, dia 
11, diante de um pedido 
de vista e poderá trans-
formar o jornalismo e o com-
bate à desinformação no Brasil.

Em 8 de julho de 2019, o Con-
selho Administrativo de Defesa 
Econômica (Cade) instaurou um 
inquérito administrativo (IA nº 
08700.003498/2019-03) contra 
o Google (Google Inc e Google 
Brasil Internet Ltda.) para apu-
rar eventuais infrações concor-
renciais, notadamente possível 
abuso de posição dominante e 
condutas exclusionária e explo-
ratória, relacionadas à prática 
de scraping (“extração” de con-
teúdo de páginas web) de notí-
cias jornalísticas para reprodu-
ção em seu buscador geral (Goo-
gle Search) e mecanismos simi-
lares, porém especializados em 
notícias, como o Google News.

A extração é utilizada para 
exibir conteúdos por meio de 
seus snippets, pequenos resu-
mos automatizados gerados pe-
lo Google a partir dos conteúdos 
de terceiros, de forma autoriza-
da ou não pelos mesmos, o que 
eventualmente poderia resultar 
em uma retenção indevida dos 
usuários e em desvio de tráfego 
– ou seja, afetaria diretamente o 
financiamento e a sobrevivência 
de tais jornais.

Gradualmente, o Cade tem 
se dedicado, em uma perspec-
tiva cada vez mais voltada pa-
ra políticas públicas, a temas 
que afetam não apenas a pró-
pria concorrência, mas tam-
bém os consumidores de um 
modo geral e seu acesso à infor-
mação de qualidade. O inqué-
rito, instaurado de ofício pela 
própria autoridade, havia si-
do arquivado quando, após re-
curso administrativo formula-
do pela Associação Nacional de 
Jornais – ANJ, foi avocado pela 
conselheira Camila Cabral Pi-
res Alves para julgamento pe-
lo Tribunal do Cade, revelando 
a crescente preocupação do ór-
gão administrativo frente aos 
desafios dos mercados digitais 
– neste caso, o mercado de bus-
ca geral e, sobretudo, o merca-
do de busca de notícias.

Inquéritos e proces-
sos administrativos en-
volvendo mercados digi-
tais, inclusive este, que 
com frequência termi-
navam arquivados, têm 
sido reabertos com ful-

cro na jurisprudência interna-
cional recente sobre tais temas. 
Teorias tradicionais do dano 
vêm sendo compreendidas en-
quanto insuficientes para julgar 
casos envolvendo mercados di-
gitais. O julgamento recente do 
Google, na Europa, para apurar 
eventual conduta de autoprefe-
rência em seus mecanismos de 
comparação de preços termi-
nou, por exemplo, arquivado no 
Brasil à época da apuração dos 
fatos. Hoje, talvez o caso tives-
se outro desfecho, como ocorre 
com o presente inquérito dian-
te de sua reabertura.

As mesmas condutas investi-
gadas no presente caso também 
foram objeto de julgamentos no 
estrangeiro e, notadamente no 
caso da França e Austrália, al-
gumas das soluções deram-se 
por meio da obrigação de que o 
Google remunerasse os veícu-
los jornalísticos afetados pelo 
uso de seu conteúdo, entenden-
do haver dependência estrutu-
ral dos mesmos frente ao Goo-
gle e que tais condutas de fato 
mereciam correção.

Não obstante, cabe ressaltar 
que o julgamento de ontem, sob 
relatoria do conselheiro Gustavo 
Augusto Freitas de Lima, não re-
fletiu as mesmas preocupações 
observadas pela conselheira Ca-
mila Cabral Pires Alves em seu 
despacho de avocação, tampou-
co a nova postura que o Cade vem 
adotando em análises de casos 
envolvendo mercados digitais.

Segundo o advogado do Goo-
gle em sua sustentação oral, não 
há abuso exploratório pois o trá-
fego é a contraprestação na in-
ternet. Entretanto, a ANJ já ha-
via demonstrado que o tráfego 
não equivale à justa remunera-
ção, pois o Google se apropriaria 
da quase-totalidade das receitas 
publicitárias geradas com tal trá-
fego. O valor gerado pelos con-
teúdos dos jornais é responsá-
vel por nutrir o Google, enquan-
to os próprios jornais são despro-
porcionalmente recompensados 
frente aos seus custos para man-

ter o jornalismo profissional e de 
qualidade, inclusive com a devi-
da checagem de fatos.

Tanto o referido advogado 
quanto o conselheiro relator 
argumentam haver mecanis-
mos de “opt-out” e controle por 
parte dos veículos jornalísticos. 
No entanto, indagamos: qual 
é o real poder de “opção” que 
tais jornais possuem diante da 
necessidade de usar o Google, 
principal mecanismo de buscas, 
para indexação? Suas condições 
reais de opção inexistem, dado 
que a pouca audiência e receita 
que lhe restam poderiam se per-
der. Ao mesmo tempo, inexis-
te, também, remuneração jus-
ta. Tampouco as supostas ferra-
mentas para editar o tamanho 
dos trechos coletados e exibi-
dos são suficientes para afastar 
a conduta em questão.

Ademais, mesmo na hipóte-
se de que algum jornal conce-
da permissão para que o Goo-
gle use seus conteúdos nos snip-
pets, deve-se indagar se tal con-
sentimento não estaria viciado, 
considerando quão pressiona-
dos os jornais podem se sentir 
para estarem ou não indexados 
no Google, mesmo aqueles que 
sequer pagam por ferramentas 
de tráfego pago do mecanismo.

Ainda, alegou-se uma supos-
ta ausência de poder de merca-
do ou dependência dos jornais 
frente ao Google. É indiscutível 
que o Google atua como gate-
keeper, ou seja, principal porta 
de entrada para conteúdos on-
-line, já tendo sido reconhecido 
pela Superintendência-Geral do 
Cade enquanto tal, com função 
vital para o ecossistema da in-
formação. O fato de que outras 
fontes geram tráfego, como ou-
tros mecanismos de busca ou re-
des sociais e mensageiros, como 
alegado por ambos, não afasta a 
dependência do tráfego oriundo 
do Google por diversos motivos: 
ao citar, por exemplo, estudos 
que informam que a maior par-
te do tráfego de notícias advém 
do WhatsApp e que, entre a ge-
ração Z, as buscas em geral ocor-
rem mais por meio do TikTok, o 
conselheiro relator e o advogado 
do Google parecem se esquecer 
que, além de este não se tratar de 
um caso que concerne apenas à 
geração Z, o “tipo” de busca não 

Como o Google pode estar 
minando o jornalismo brasileiro

foi analisado, tampouco o grau ou 
o método de retenção de atenção.

Nesse sentido, não foi conside-
rado pelo advogado ou pelo con-
selheiro relator que, ao pesqui-
sar no Google, o usuário tende 
a estar mais predisposto a reali-
zar a compra ou, neste caso, ad-
quirir o conteúdo, a informação. 
Afinal, quem busca no Google já 
está ativamente tentando alcan-
çar resultados para necessida-
des das quais já tem consciência, 
o que aumenta chances de con-
versão. Possui, assim, intenção 
direta de compra, figurando um 
estágio avançado de um funil de 
vendas ou retenção.

Adicionalmente, enquanto nas 
redes sociais o tráfego pode gerar 
engajamento para o próprio veí-
culo, por meio das reações dos 
usuários com likes, salvamentos e 
comentários, o que tende a man-
ter a publicidade patrocinada ou 
a publicação orgânica em desta-
que, no Google Search e Google 
News inexiste tal interação – es-
ta ocorre somente pelos cliques 
no site. E, neste caso, o argumen-
to da ANJ e outras associações 
de veículos jornalísticos é justa-
mente que tais cliques não ocor-
rem quando o conteúdo já é par-
cialmente exibido pelos snippets.

Portanto, trata-se de uma pos-
sível retenção da atenção do usuá-
rio que sequer contribui para o en-
gajamento do veículo jornalísti-
co, tampouco para sua “remune-
ração” por cliques. Além disso, o 
próprio jornal realizar uma publi-
cação com seu próprio conteúdo 
sendo parcialmente exibido para 
redirecionar ao seu site, o que foi 
entendido pelo conselheiro rela-
tor como seu próprio snippet, não 
deveria ser objeto de comparação 
com o Google que, enquanto me-
canismo de busca, eventualmen-
te estaria se apropriando de con-
teúdos de terceiros para alavan-
cagem no mercado.

Também se admirou o fato de 
que o conselheiro relator chegou a 
realizar comparações ainda mais 
passíveis de crítica, tais como a 
comparação com eventual “cen-
sura” caso o Cade decidisse pela 
cessação da conduta e não pela 
remuneração dos jornais, citando 
previsão constitucional. Contudo, 
cabe ressaltar que nem a ANJ (vi-
de parágrafo 67 de seu recurso ad-
ministrativo), tampouco a Fenaj 
e a Repórteres Sem Fronteiras re-
quereram a eliminação dos snip-
pets, mas sim a justa remunera-
ção para sustentar o jornalismo 
profissional cujos frutos de esfor-
ço, custos, incentivos e trabalho 
estão sendo usufruídos pelo me-
canismo de buscas predominante 
para eventual alavancagem.

Thayla Bicalho Bertolozzi  é doutoranda no Instituto de Relações Internacionais (IRI) da USP/Jornal da USP



è LEIA MAIS NA PágINA 05

OAB Sumaré 
combate golpe do 
falso advogado e 
orienta moradoresCidadesQUARTA-FEIRA
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A Campanha do Agasa-
lho 2025, uma iniciativa do 
Fundo Social de Solidarie-
dade de Sumaré, segue a 
todo vapor no município, 
arrecadando roupas, aga-
salhos, calçados e cober-
tores em bom estado para 
ajudar as famílias em si-
tuação de vulnerabilidade.

Desde o lançamento ofi-
cial em maio, que aconte-
ceu com uma ação solidá-
ria na Praça das Bandei-
ras, a mobilização se espa-
lhou pela cidade. São vá-
rios pontos de arrecada-
ção, incluindo prédios pú-
blicos, escolas, unidades 
de saúde e estabelecimen-
tos parceiros. 

A presidente do Fundo 
Social de Solidariedade e 
primeira-dama de Suma-
ré, Débora Mikaelle, refor-
ça a importância da cam-
panha. “A Campanha do 
Agasalho é um movimen-

to de amor e cuidado com 
o próximo. Sabemos que o 
inverno é um período difí-
cil para muitas famílias e, 
com a colaboração da nos-
sa população, podemos fa-
zer a diferença. Cada pe-
ça doada representa um 
gesto de carinho e acolhi-
mento. Contamos com a 
solidariedade dos nossos 
moradores para aquecer 

quem mais precisa”.
O prefeito Henrique do 

Paraíso (Republicanos) 
também frisou o impacto 
da mobilização. “A Cam-
panha do Agasalho é um 
verdadeiro abraço da nos-
sa cidade nas famílias que 
mais precisam. Contamos 
com a participação de to-
dos para aquecer este in-
verno com solidariedade, 

empatia e amor ao próxi-
mo”, disse.

Para doar, é preciso le-
var as doações até os pon-
tos de arrecadação espa-
lhados pela cidade: prédios 
públicos, CRAS, unidades 
de saúde, escolas e estabe-
lecimentos parceiros. As 
doações das peças em bom 
estado podem ser feitas até 
o final do inverno.

Ações da Campanha do Agasalho 
seguem a todo vapor em Sumaré

Há postos de arrecadação espalhados pela cidade e moradores podem doar

divulgação

DOAçõES Em AlTA

A força-tarefa “Suma-
ré Limpa” já começou a 
dar resultados no comba-
te às irregularidades que 
impactam a segurança, o 
meio ambiente e a quali-
dade de vida dos morado-
res. Somente no primei-
ro dia da operação, nes-
ta segunda-feira (16), fo-
ram realizadas 90 notifi-
cações em diferentes pon-
tos da cidade.

As equipes passaram 
pelos bairros Nova Ve-
neza (26 notificações), 
Centro (20), Maria Anto-
nia (31) e Matão (13), fis-
calizando terrenos su-
jos, construções irregu-
lares, descarte inadequa-
do de resíduos, obstrução 
de vias e calçadas, entre 

outras situações que co-
locam em risco a organi-
zação urbana e o bem-es-
tar dos moradores.

O mutirão segue per-
correndo as regiões do 
município nos próximos 
dias, mobilizando equi-
pes de diversas secreta-
rias, como Serviços Pú-
blicos, Sustentabilidade 
e Obras.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) 
destacou a importância 
da iniciativa. “Nosso ob-
jetivo é cuidar da cidade 
e garantir um ambiente 
mais seguro, limpo e or-
ganizado para todos. É 
um trabalho que envolve 
diálogo, orientação, mas 
também fiscalização rigo-
rosa. Seguiremos firmes 
nesse compromisso com 
a nossa população”, disse.

Mutirão ‘Sumaré 
Limpa’ notifica 90 
locais irregulares 
com fiscalizações

FORçA-TAREFA
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Projeto determina que benefício de R$ 800 mensais deve ser destinado para compra de produtos de higiene pessoal, 
medicamentos, suplementos e gêneros alimentícios; proposta do prefeito Henrique do Paraíso recebeu aval unânime

Câmara de Sumaré aprova auxílio 
a servidores inativos e pensionistas

divulgação

Os vereadores de Sumaré 
aprovaram, na sessão ordi-
nária desta terça-feira (17), 
a criação do auxílio “vida 
saudável” aos servidores 
públicos inativos e pensio-
nistas do município. O Pro-
jeto de Lei nº 367/2025, de 
autoria do prefeito Henri-
que do Paraíso (Republica-
nos), recebeu a unanimida-
de de votos dos parlamen-
tares presentes na reunião. 
No valor de R$ 800,00, o be-
nefício deve ser concedido 
mensalmente aos funcio-
nários aposentados, a par-
tir de 1° de julho de 2025.

Conforme consta no pro-
jeto, o auxílio será conce-
dido mediante o forneci-
mento de cartão magnéti-
co ou outra forma asseme-
lhada, para aquisição ex-
clusiva de produtos de hi-
giene pessoal, medicamen-
tos, suplementos alimenta-
res, gêneros alimentícios e 
artigos de primeira neces-
sidade, em estabelecimen-
tos comerciais credencia-
dos. Caso não seja efetiva-
do o fornecimento do car-
tão magnético, o Executivo 
poderá conceder o benefí-
cio em dinheiro.

Segundo o texto do pro-
jeto, ficam excluídos do re-
cebimento do benefício os 

servidores inativos ou pen-
sionistas que ocupem car-
go de provimento efetivo, 
comissionado ou que exer-
çam contrato temporário 
com o poder público.

Ainda de acordo com 
a proposta, o auxílio se-
rá computado para fins de 
percentual do Plano de Pa-
gamento da Reposição Sa-
larial. As despesas decor-

rentes de sua implementa-
ção serão atendidas pelas 
dotações consignadas na 
Lei Orçamentária vigente, 
ficando o Poder Executivo 
autorizado a abrir créditos 
adicionais, se necessário.

URgêncIAS
Outros projetos de lei que 

tramitaram em regime de 
urgência a pedido do prefei-

to Henrique do Paraíso fo-
ram aprovados pela Câma-
ra. Os projetos nº 368, 369 e 
370 solicitavam autorização 
da Câmara para o Executivo 
promover a abertura de cré-
dito adicional suplementar 
no orçamento vigente nos 
valores de R$ 17.350,00, R$ 
1.715.665,36 e R$ 220.000,00, 
respectivamente, totalizan-
do quase R$ 2 milhões.

Já o PL nº 371/2025 al-
terou a Lei Municipal nº 
3.545/2000, que dispõe so-
bre a contratação de ser-
vidores por tempo deter-
minado para atender ne-
cessidade temporária. A 
alteração aprovada impe-
de que o servidor contra-
tado por tempo determi-
nado seja novamente con-
tratado com base na mes-

ma lei antes de 24 meses 
do encerramento do con-
trato anterior.

Outro projeto do prefei-
to aprovado na sessão foi o 
PL nº 353/2025, que altera 
os nomes de algumas vias 
que, na verdade, se tratam 
de alargamentos da Aveni-
da Fuad Assef Maluf.

Também foi aprovado, 
em regime de urgência, 
um projeto de lei de autoria 
do vereador Rai do Paraí-
so (Republicanos). O PL nº 
362/2025 denomina como 
Mário Gabriel dos Santos 
Ferreira de Freitas, o “Balo-
telli”, a quadra poliesporti-
va do Centro de Convivên-
cia da Terceira Idade CC-
TI, localizada na Avenida 
Brasil, nº 1.111, Jardim No-
va Veneza.

ORDEm DO DIA
Os projetos que já cons-

tavam na Ordem do Dia 
saíram de pauta por apre-
sentação de emenda. São 
eles o PL nº 327/2025, de 
autoria do vereador Alan 
Leal (PRD), que institui o 
selo de “Condomínio Ami-
go dos Animais” em Suma-
ré; e o PL nº 251/2025, de 
autoria do vereador Profes-
sor Edinho (Republicanos), 
que autoriza o Poder Exe-
cutivo a instituir o Progra-
ma “Colônia de Férias para 
Estudantes” no município.

Vereadores permitiram 
que benefício seja 
concedido mensalmente, 
a partir de 1° de julho
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A Câmara Municipal de 
Hortolândia aprovou nesta 
semana o Projeto de Lei nº 
83/2025, de autoria do ve-
reador Clodoaldo Santos da 
Silva (Podemos), que deter-
mina prioridade no atendi-
mento a pessoas com Dia-
betes Mellitus durante a 
realização de exames mé-
dicos que exigem jejum to-
tal. A proposta agora segue 
para sanção do Executivo.

De acordo com o texto 
aprovado, hospitais, clíni-
cas, postos de saúde e la-

boratórios — públicos ou 
privados — deverão ofe-
recer atendimento prefe-
rencial a pacientes diabé-
ticos, desde que a condição 
de saúde seja comprovada 
com apresentação de lau-
do médico. A prioridade se 
aplicará especialmente a 
exames que exijam jejum, 
como os de sangue.

A proposta surge a par-
tir de uma necessidade 
prática e de saúde públi-
ca. “Sabemos que pessoas 
com diabetes precisam 
realizar exames frequen-
tes, muitas vezes em jejum. 
No entanto, o jejum pro-

longado pode causar hipo-
glicemia, colocando esses 
pacientes em risco. Com 
essa lei, buscamos garan-
tir segurança e dignidade 
no atendimento”, comen-
tou o vereador Clodoaldo.

A justificativa do projeto 
destaca ainda que a espe-
ra prolongada por atendi-
mento pode causar mal-es-
tar, desmaios ou até agra-
vamento clínico. O parla-
mentar ressaltou que mui-
tos pacientes precisam fa-
zer exames de rotina a cada 
três, quatro ou seis meses e 
frequentemente enfrentam 
filas, mesmo em jejum.

A aprovação do proje-
to foi unânime entre os 
vereadores presentes na 
sessão, que destacaram a 
relevância social da pro-
posta. Caso sancionada, 
a nova lei deverá entrar 
em vigor imediatamente 
após sua publicação ofi-
cial, passando a valer em 
toda a rede de saúde do 
município.

A expectativa é de que a 
medida traga mais respeito 
ao paciente diabético, além 
de contribuir para um aten-
dimento mais humanizado 
e seguro em Hortolândia, 
segundo o vereador.

Clodoaldo Santos garante prioridade a 
diabéticos em exames em Hortolândia

Texto foi aprovado pela Câmara e 
agora segue para sanção do executivo

divulgação

JeJum total

O vereador Fabio da Van 
(PRTB) propõe implantar la-
boratório próprio de análi-
ses clínicas nas Unidades de 
Pronto Atendimento (UPAs) 
de Paulínia a fim de reali-
zar exames imediatos mais 
comuns e essenciais para o 
atendimento de urgência. 
Além de oferecer resulta-
dos em menor tempo, reduz 

significativamente o perío-
do de espera dos pacientes 
e permitiria uma resposta 
médica mais rápida e eficaz.

Atualmente, os exames 
laboratoriais realizados na 
UPA são coletados na uni-
dade e encaminhados ao 
laboratório do Hospital 
Municipal para análise. Es-
se processo, segundo o ve-
reador, gera um intervalo 
considerável entre a cole-
ta e a liberação dos resul-

tados, o que pode impactar 
negativamente na agilidade 
do diagnóstico e na tomada 
de decisão clínica por par-
te da equipe médica.

O parlamentar também 
sugere um projeto de lei pa-
ra ampliar oportunidades 
de emprego e empreende-
dorismo para pessoas com 
deficiência no município de 
Paulínia, desde a qualifica-
ção profissional até o su-
porte técnico para o desen-

volvimento de empreendi-
mentos, além da articula-
ção com instituições de en-
sino, setor privado e enti-
dades públicas e privadas.

Outras propostas são re-
forma e melhorias na cre-
che José Pavan; implantar 
redutores de velocidade, ra-
dares e sinalizações ade-
quadas na Avenida Paris e 
adquirir cadeiras para a re-
cepção do Hospital Munici-
pal de Paulínia.

Fabio da Van pede laboratório para 
análises clínicas em UPAs de Paulínia

Fabio da Van afirma que laboratório 
local agiliza divulgação de resultados

exames imediatos

divulgação
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entRega em 2027

Unidade contará com cinco Equipes de Saúde da Família e mais cinco Equipes de Saúde Bucal, ampliando atendimento 
com serviços primários e núcleos temáticos; investimento é de R$ 4 milhões, com recursos do PAC, do governo federal

A Prefeitura de Paulínia 
deu início nesta semana às 
obras para a construção de 
uma nova Unidade Básica 
de Saúde (UBS) no bairro 
Bom Retiro. A unidade es-
tá localizada na Avenida 
Antônio Batista Piva e vai 
ocupar uma área de mais 
de 1.000 m². Além disso, 
o novo equipamento pú-
blico vai contar com cin-
co Equipes de Saúde da Fa-
mília (ESF) e cinco Equipes 
de Saúde Bucal (ESB).

“Essa nova obra é a con-
cretização de mais um 
compromisso da nossa 
gestão com a ampliação da 
oferta de serviços da área 
da saúde. Com a UBS do 
Bom Retiro vamos conse-
guir atender milhares de 
pessoas e potencializar o 
atendimento da rede de 
atenção básica”, afirma o 
prefeito Danilo Barros (PL).

A unidade será referên-
cia, pois além dos traba-
lhos de atendimento pri-
mário, também será equi-

Unidade Básica de saúde está sendo construída em área com mais de 1.000 m²

Prefeitura de Paulínia inicia obras 
de nova UBS no bairro Bom Retiro

divulgação a rede municipal de saúde, 
por meio de convênios que 
permitam a realização de 
estágios supervisionados e 
programas de residência.

O foco é formar pro-
fissionais comprometi-
dos com os princípios do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), valorizando a expe-
riência prática no serviço 
público e a educação per-
manente dos trabalhado-
res da saúde.

Um dos principais des-
taques da proposta é a va-
lorização do papel do pre-
ceptor, profissional res-
ponsável por orientar os 
estudantes durante o está-
gio. O prefeito prevê uma 
contribuição científ ica 
de natureza indenizató-
ria, com valores por ho-
ra-aula que variam entre 
R$ 50,00 e R$ 80,00, con-
forme a formação e titula-
ção do preceptor, poden-
do ser atualizados anual-
mente. A remuneração se-
rá custeada pelas institui-
ções de ensino convenia-
das, sem ônus para os co-
fres públicos.

pada com núcleos temáti-
cos que seguem as diretri-
zes da Política Nacional de 
Atenção Básica (PNAB) e 
incorporam princípios de 
sustentabilidade.

A obra será financia-
da pelo Programa de Ace-
leração do Crescimento 

(PAC), do governo federal, 
por meio de um termo de 
cooperação firmado com 
a Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Pro-
teção à Pessoa. O término 
da obra deverá ocorrer em 
2027, com investimentos 
previstos de R$ 4 milhões.

FoRmação na saúde
Paralelamente, Paulínia 

avança em sua política de 
formação na área da saú-
de. O prefeito Danilo Bar-
ros quer criar o Programa 
Municipal de Preceptoria e 
Supervisão para Estágios, 
Internatos e Residências. A 

proposta atualiza a legis-
lação vigente desde 2017, 
promovendo adequações 
às diretrizes federais e à 
realidade atual do muni-
cípio. O Executivo planeja 
integrar de forma mais efe-
tiva as instituições de ensi-
no privadas e públicas com 



Casos de criminosos que se passam por advogados para aplicar golpes financeiros se multiplicam no país; Subseção de 
Sumaré reforça campanha nacional de conscientização, lançada por Conselho Federal, e traz orientações a moradores

OAB Sumaré combate golpe do falso 
advogado e faz campanha preventiva

OAB Sumaré destaca importância da checagem da identidade profissional contra golpes

Casos de estel iona-
to jurídico têm chama-
do a atenção da Ordem 
dos Advogados do Brasil 
(OAB) em todo o país — e 
em Sumaré não é diferen-
te. A prática, conhecida co-
mo “golpe do falso advo-
gado”, envolve criminosos 
que acessam dados de pro-
cessos judiciais e, utilizan-
do nomes, fotos e até lo-
gotipos de escritórios, en-
tram em contato com par-
tes envolvidas nas ações 
para exigir transferências 
via PIX, alegando falsas li-
berações de valores.

Diante do avanço desse 
tipo de crime, a OAB lan-
çou recentemente uma 
campanha de combate e 
prevenção ao golpe, que 
agora é reforçada local-
mente pela OAB Sumaré, 
presidida pelo advogado 
Kleber Oliveira. Segundo 
ele, a atuação coordenada 
das subseções, como a de 
Sumaré, é essencial para 
proteger a população.

“A OAB está empenhada 
em preservar a confiança 
entre advogado e cliente. 
Golpistas se aproveitam da 
fragilidade de quem aguar-
da decisões judiciais, espe-
cialmente em ações com 
previsão de pagamento, e 

por isso precisamos agir 
com firmeza e informação”, 
afirma Oliveira.

Entre as principais ferra-
mentas à disposição da po-
pulação está a plataforma 
digital ConfirmADV, cria-
da pelo Conselho Federal 

e integrada ao Cadastro 
Nacional dos Advogados 
(CNA). Através dela, qual-
quer cidadão pode consul-
tar, de forma rápida e gra-
tuita, a identidade de advo-
gados regularmente inscri-
tos, bastando inserir o nú-

mero da OAB, o estado e o 
e-mail profissional.

Além disso, a OAB Su-
maré intensificou campa-
nhas de conscientização por 
meio das redes sociais, pa-
lestras e orientações dire-
tas à população nos canais 

oficiais da Subseção. A en-
tidade também trabalha em 
parceria com a Polícia Ci-
vil, orientando vítimas a re-
gistrarem boletins de ocor-
rência e encaminharem de-
núncias aos canais próprios 
da OAB, como o portal htt-
ps://fiscalizacao.oab.org.br.

Kleber Oliveira ressalta 
que, diante de qualquer so-
licitação financeira feita por 
mensagem ou ligação, a pri-
meira atitude deve ser a ve-
rificação direta com o ad-
vogado contratado ou com 
a subseção da OAB local. 
“Nunca faça transferências 
sem confirmar a identidade 
do profissional. A urgência 
e o apelo emocional são as 
principais armas desses cri-
minosos”, alerta.

Somente no Estado de 
São Paulo, mais de 1.600 
denúncias sobre o gol-
pe foram registradas des-
de 2024. A expectativa é 
de que o número real seja 
ainda maior, consideran-
do os casos não notificados. 
O apelo da OAB Sumaré é 
claro: a informação é o me-
lhor antídoto contra golpes.

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Mau cheiro volta a 
incomodar e Cetesb 
realiza nova vistoria 
na ETE HortolândiaCidades

Em votação realizada na 
sessão ordinária desta se-
gunda-feira (16), a Câma-
ra de Monte Mor aprovou 
as contas do exercício de 
2021 da prefeitura, na ges-
tão do ex-prefeito Edivaldo 
Brischi (PSD).

Os parlamentares con-
cordaram com o Parecer 
1/2025, do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE-
-SP), que aprovou as con-
tas, e com o Projeto de 
Decreto Legislativo (PDL) 
11/2025, da Comissão de 
Finanças e Orçamento 
(CFO), que seguiu o mes-
mo entendimento.

O parecer do TCE teve 
13 votos favoráveis e duas 
abstenções. Já o Projeto 
de Decreto da CFO con-
tou com 14 votos a favor e 
uma abstenção.

No parecer, o TCE-SP in-
forma que decidiu “emitir 
parecer favorável à apro-
vação das contas”, além 
de determinar o “encami-
nhamento de ofício ao Co-
mando do Corpo de Bom-
beiros, tendo em vista a fal-
ta de AVCB em prédios pú-
blicos municipais”.

“Nem todos os prédios 
municipais têm o AVCB 
[Auto de Vistoria do Cor-
po de Bombeiros], inclusi-
ve escola e unidade de saú-
de, situação que contra-

ria o Decreto Estadual nº 
63.911/2018”, afirma o TCE.

O documento também 
enumera pontos positivos 
da gestão, como o “cumpri-
mento dos mandamentos 
constitucionais relativos às 

despesas com Ensino, Saú-
de e Transferências ao Le-
gislativo” e à “valorização 
do magistério”.

“Fica aprovado o pare-
cer exarado no processo 
TCESP-007218.989.20-0 do 

Tribunal de Contas e apro-
vadas as Contas Anuais”, 
confirma o PDL, assina-
do por Roger Santos (PT), 
presidente, Andrea Gar-
cia (PSD), vice-presidente, 
e João do Bar (PSB), secre-
tário da CFO.

Na sessão, o presidente 
da Câmara, vereador Be-
to Carvalho (PP), explicou 
que o ex-prefeito, “tendo 
já se manifestado por es-
crito no prazo regimental, 
foi convidado pela Câma-
ra Municipal, para fazer 
uso da tribuna, para ma-
nifestação acerca das re-
feridas matérias, pelo pra-
zo de até 15 minutos, mas 
não esteve presente nessa 
oportunidade”.

Câmara de Monte Mor aprova contas 
de 2021, do governo Edivaldo Brischi

Contas do ex-prefeito de Monte Mor 
foram aprovadas pelos vereadores

14 voTos a favor

A Subseção da OAB Su-
maré realizou, no último 
dia 05, a segunda reunião 
de presidentes e vice-pre-
sidentes das Comissões. O 
encontro, além de reforçar 
a coesão entre as lideran-
ças, consolidou o entrosa-
mento das frentes de traba-
lho que impulsionam a ad-
vocacia local.

Em um ambiente mar-
cado pela troca de ideias e 
pelo espírito colaborativo, a 
palavra resiliência foi elei-
ta como símbolo.

O coordenador das Co-
missões da OAB Sumaré, o 
secretário-adjunto Douglas 
Sobral, agradeceu ao pre-
sidente da subseção, Kle-

ber Oliveira, pela confiança 
e oportunidade de liderar 
esse importante elo entre 
as Comissões. “Seguimos 
juntos, com compromisso 
e responsabilidade, fortale-
cendo uma advocacia uni-
da e atuante”, afirmou.

Kleber Oliveira também 
destacou a importância do 
encontro. “A segunda re-
união de presidentes e vi-
ce-presidentes das Comis-
sões da OAB Sumaré sim-
boliza o nosso compromis-
so com uma advocacia mais 
forte, unida e participativa. 
Cada comissão representa 
um pilar essencial na defesa 
das prerrogativas, no apoio 
à nossa classe e no atendi-

mento às demandas da so-
ciedade. É com alegria e res-
ponsabilidade que vemos o 
empenho de todos e reafir-
mamos: seguimos juntos, 
trabalhando por uma ad-
vocacia ética, plural e cada 
vez mais próxima da nossa 
comunidade”.

A reunião contou ain-
da com a presença da vi-
ce-presidente da OAB SP, 
Daniela Magalhães, e do 
conselheiro estadual, Max 
Pavanello, que abrilhanta-
ram o encontro com a ex-
periência e apoio institu-
cional, reiterando a impor-
tância da integração entre 
subseções e seccionais. 

| Da Redação

União marca reunião de líderes das Comissões da OAB Sumaré

Encontro simboliza compromisso com uma advocacia mais forte, unida e participativa
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CONDOMÍNIO ROSSI PRAÇAS IPÊ ROXO 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

 
 

Pelo presente Edital, ficam convocados os(a) Senhores(a) Condôminos(a) a se reunirem à Assembleia Geral 
Extraordinária, convertida em permanente, do CONDOMÍNIO ROSSI PRAÇAS IPÊ ROXO a ser realizada 
entre os dias 17/06/2025 com início às 15h00min, até às 15h00min do dia 16/07/2025, executada em 
AMBIENTE VIRTUAL, por meio da Plataforma Superlógica, desta forma, os(a) Condôminos(a) deverão fazer 
seu acesso (ou cadastramento, caso ainda não tiverem feito) através do link: 

LINK PARA ACESSO/CADASTRO:  https://heiseiempresari.superlogica.net/clients/areadocondomino  

Ou então, pelo App da Superlógica (QR Code disponível no alto da página – Instalar o App Área do 
Condômino e utilizar o e-mail cadastrado para o proprietário na Superlógica). Caso o Condômino tenha 
trocado de e-mail, ou então, não possua e-mail cadastrado, obrigatoriamente, deverá entrar em contato com 
a Administradora Heisei (Telefone e WhatsApp: (19) 3306-8588 / e-mail: atendimento@grupoheisei.com.br) 
para atualizar seus dados cadastrais, caso contrário, não poderá participar da Assembleia.  
 
 

A Assembleia Geral Extraordinária que realizada entre os dias 06/05/2025 e 05/06/2025, diante da aprovação 
fora convertida em permanente, e será prorrogada pelo período de mais 30 (trinta) dias, assim, será realizada 
de maneira virtual entre os dias 17/06/2025 com início às 15h00min até o dia 16/07/2025 às 15h00min; 
devido ao quórum necessário já contabilizado e não atingido, daremos continuidade para deliberação e 
votação das seguintes ordens do dia: 
 

 

1. DELIBERAÇÃO E VOTAÇÃO PARA APROVAR A COBERTURA DAS VAGAS DE GARAGEM 
 
 

REGRAS IMPORTANTES: 

• Os(a) condôminos(a) que já participaram da Assembleia Geral Extraordinária realizada entre os dias 
06/05/202 e 05/06/2025 já tiveram os seus votos registrados, não sendo necessária nova participação.  

• Os(a) condôminos(a) que já votaram na Assembleia realizada entre os dias 06/05/2025 e 05/06/2025 
permanecerão tendo acesso à Assembleia Geral Extraordinária, convertida em permanente, que será 
realizada de maneira virtual, e caso tenham interesse poderão requerer alteração de seu voto, conforme 
estabelece o artigo 1.353, § 2º, do Código Civil.  

• Cada condômino(a) poderá realizar o registro de seu voto na opção desejada, durante o período de 
funcionamento da Assembleia Virtual, compreendido entre o dia 17/06/2025 às 15h00min até as 15h00min 
do dia 16/07/2025, por meio do acesso à Plataforma Superlógica.  

• Nesta Assembleia a Procuração, para fins de representação do proprietário do imóvel, deverá conter poderes 
específicos para votação nas respectivas pautas, pois a cobrança da taxa extra (referente a obra da cobertura 
da vaga de garagem da Unidade Habitacional) será direcionada pela Empresa que for aprovada, de maneira 
apartada, ao condômino; devendo a Procuração ter firma reconhecida (conforme estabelece o artigo 30 da 
Convenção), ou assinatura eletrônica (desde que tenha certificado ICP), e deverá ser enviada para o e-mail da 
Administradora: atendimento@grupoheisei.com.br. 

• Para operação da Plataforma Superlógica serão designados, como operadores da Plataforma Virtual, os 
funcionários da Administradora Heisei, os quais, em horário de expediente comercial, darão suporte aos 
condôminos durante a Assembleia. 

• Terão direito a 01 (um) voto por unidade habitacional, desde que esteja quite com as Taxas Condominiais 
e/ou Multas que lhes tenham sido impostas até a data da Assembleia, conforme estabelece a Cláusula 17 
da Convenção Condominial, e de acordo com o que dispõe o Inciso III do Artigo 1.335 do Código Civil. 

• As deliberações das Assembleias, regularmente convocadas e instaladas, serão obrigatórias a todos os 
condôminos, independentemente de seu comparecimento ou de seu voto, cabendo ao Síndico executá-
las e fazê-las cumprir, conforme dispõe a Cláusula 25 da Convenção Condominial. 
 

Sumaré / SP, 17 de Junho de 2025. 
Atenciosamente, 

 
 
 
Síndico – Amauri Silvio Ferreira Junior 
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Lançamento púbLico

Entre os destaques estão os inéditos Protocolo e Processo Eletrônicos, que eliminarão o uso de papel nas repartições 
públicas; sistema é auditável e vai acelerar tramitação de documentos, decisões administrativas e serviços ao cidadão

A Prefeitura de Nova 
Odessa está ganhando no-
vos e modernos sistemas 
eletrônicos de gestão pú-
blica. Além da moderniza-
ção de todos os “módulos” 
já utilizados pelos diversos 
órgãos da prefeitura, o novo 
projeto traz novidades, co-
mo os inéditos Protocolo e 
Processo Eletrônicos – um 
grande passo em direção 
aos conceitos de “Governo 
Sem Papel” e de “Cidade In-
teligente e Conectada”.

O novo módulo de Pro-
cesso Eletrônico, já em fa-
se de testes internos e trei-
namento das equipes, vai 
eliminar gradualmente a 
utilização das pastas colo-
ridas que podem ser vistas 
sobre as mesas nas reparti-
ções municipais. Além dis-
so, o novo sistema é total-
mente auditável, garantin-
do a legalidade e seguran-
ça das informações.

“Estamos dando mais 
um grande passo em di-
reção a uma prefeitura ca-
da vez mais moderna, efi-
ciente e também sustentá-
vel, agilizando a tramita-
ção dos processos, a toma-
da de decisões e economi-
zando milhares de folhas 
de papel – e principalmen-
te, economizando o tem-
po do servidor e do cida-
dão”, comentou o prefeito 
Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), ao anunciar 
a novidade.

A licitação foi vencida 
pela empresa SMARapd 
– a mesma que fornece os 

sistemas vão substituir pastas físicas e tornar tramitação de documentos mais rápida, segura e sustentável

Nova Odessa terá modernos sistemas 
eletrônicos para impulsionar gestão

divulgação tReinamento
Há cerca de três sema-

nas, servidores municipais 
já vêm sendo treinados pela 
empresa na utilização dos 
novos módulos, que estão 
sendo gradualmente dispo-
nibilizados para cada de-
partamento ou secretaria. 
Em alguns casos, há uma 
fase de transição em curso.

A expectativa é que to-
dos os módulos já estejam 
em utilização até o final de 
julho de 2025, exceto o ca-
nal de protocolo de Proces-
sos Eletrônicos pelos cida-
dãos, que deve ser oficial-
mente lançado pela Pre-
feitura de Nova Odessa ao 
público até o final do ano, 
através de uma campanha 
de divulgação e orientação 
de seus usos e funcionali-
dades. “Vamos realizar to-
dos os ajustes e validações 
deste módulo e de todos os 
demais subsistemas antes 
de lançarmos a nova ferra-
menta ao público”, comple-
tou Leandro Souza.

“Agradecemos à Prefei-
tura de Nova Odessa pela 
oportunidade de contribuir 
com a modernização da 
gestão pública. A implanta-
ção do processo digital não 
é apenas um avanço tec-
nológico, mas uma trans-
formação real na vida do 
cidadão — que agora pas-
sa a contar com mais agi-
lidade, transparência e fa-
cilidade no acesso aos ser-
viços públicos”, finalizou o 
líder de implantação Elie-
nai Luiz Braga, da SMARa-
pd e que vem promovendo 
os treinamentos das equi-
pes municipais.

atuais softwares para a 
prefeitura na Tributação, 
Contabilidade, Protoco-
lo (físico), Recursos Hu-
manos, Gestão do Cemi-
tério, Dívida Ativa, Nota 
Fiscal Eletrônica, Supri-
mentos e Contratações, 
Patrimônio, Almoxarifa-
do e Transparência.

Além de substituir todos 
estes sistemas antigos por 
suas versões mais moder-
nas e eficientes, todas ba-
seadas em acesso à inter-
net (“web”), o novo proje-
to acrescenta módulos pa-
ra Engenharia, Segurança 

e Medicina do Trabalho, 
Projetos de Obras (como 
emissão de alvarás, “habi-
te-se” e certidões), REDE-
SIM/FacilitaSP (de abertu-
ra e encerramento simpli-
ficado de empresas de for-
ma totalmente online), De-
ca (Domicílio Eletrônico 
do Contribuinte), Gestão 
de Frota e um novo Con-
trole e Gestão de Frequên-
cia dos Servidores.

pRoceSSo eLetRÔnico
Segundo Leandro Sou-

za, gestor de TI (Tecnolo-
gia de Informação) da Pre-

feitura, “o grande avanço é 
sem dúvida a implementa-
ção do Protocolo e do Pro-
cesso Eletrônicos”. “Agora, 
a integração entre os de-
partamentos vai acontecer 
de forma mais ágil, eficien-
te e segura, beneficiando o 
município e o contribuinte 
e trazendo economia, eli-
minando a necessidade de 
milhares de impressões 
mensais, custos de trânsi-
to de processos, hora/tra-
balho dos servidores e etc”, 
destacou.

Ele enfatizou ainda as 
vantagens do Processo 

Eletrônico para os contri-
buintes, que poderão em 
breve “abrir” (ou “proto-
colar”) procedimentos e 
requerimentos diversos 
junto às repartições pú-
blicas municipais direta-
mente do seu computador 
ou celular, até mesmo de 
casa, sem a necessidade 
de comparecer à Central 
de Atendimento do Paço 
Municipal. Toda a trami-
tação interna do processo, 
até a resposta final ao con-
tribuinte, passará a acon-
tecer “dentro” do sistema, 
de forma 100% eletrônica.

A ação de entrega gra-
tuita dos cobertores e aga-
salhos arrecadados duran-
te a Campanha do Agasa-
lho 2025 do Fundo Social 
de Solidariedade da Pre-
feitura de Nova Odessa já 
tem data marcada. O “ba-
zar solidário” vai aconte-
cer no sábado, dia 05 de ju-
lho, das 8h às 13h, no pró-
prio Fundo Social e Espa-
ço Melhor Idade, que fica 
na Rua Heitor Penteado, nº 
199, no Centro. Como sem-
pre, as doações serão sepa-
radas em roupas para ho-
mens e mulheres, crianças 
e adultos e por tamanhos.

E a população, grupos 
de amigos, academias, em-
presas e comércios da ci-
dade podem continuar fa-
zendo suas doações até o 
próximo dia 27 em uma 
das 20 caixas de arrecada-
ção espalhadas pela equi-
pe do Fundo Social em 
pontos estratégicos da ci-
dade, como supermerca-
dos, o Paço Municipal e o 
próprio Fundo Social.

“Novamente, nossa po-
pulação mostra um gran-
de engajamento na nos-

sa Campanha do Agasa-
lho, inclusive das empre-
sas e supermercados par-
ticipantes. Em todos os lo-
cais, tem muita gente tra-
zendo doação – especial-
mente no Fundo Social 
de Solidariedade, que é o 
ponto mais forte de arre-
cadação”, comentou a pre-
sidente voluntária do Fun-
do Social, Rose Miranda, 
que é irmã do vice-prefei-
to Alessandro Miranda, o 
Mineirinho (União).

Lançada no último dia 
03, a Campanha do Aga-
salho 2025 traz neste ano 
o slogan “O que foi pas-
sado, aquece o presente”. 
Podem ser doados agasa-
lhos e roupas de frio em 
bom estado, calçados e 
brinquedos, cobertores e 
edredons, e também itens 
para pets.

Os pontos de coleta es-
tão localizados em locais 
estratégicos e de grande 
circulação de pessoas, co-
mo a própria Prefeitura de 
Nova Odessa, o Fundo So-
cial de Solidariedade, o 
Teatro Municipal, secreta-
rias de Educação e de Saú-
de e as lojas dos Supermer-
cados São Vicente, Davita e 
Paraná – entre outros.

caLoR HUmano
Segundo Rose, a equi-

pe do Fundo Social já es-
tá, inclusive, consertan-
do pequenos detalhes nas 
roupas e agasalhos recebi-
dos em doação, como bo-
tões e zíperes. “Tudo isso 
para que os itens estejam 
em perfeitas condições de 
uso no dia da entrega pa-
ra as famílias carentes. As 
pessoas muitas vezes não 
percebem, mas temos fa-
mílias em Nova Odessa 
com filhos que têm uma 
renda de um salário míni-
mo e ainda pagam aluguel. 
Então sempre tem alguém 
que precisa desse calor hu-
mano, dessa solidariedade 
que é a doação”, acrescen-
tou a presidente.

O prefeito C láud io 
Schooder, o Leit i n ho 
(PSD), também fez um 
apelo à solidariedade dos 
moradores. “Temos que 
ajudar e apoiar esta cau-
sa. Se você tiver um cober-
tor a mais no seu guarda-
-roupa, doe. Faça uma boa 
ação e ajude quem precisa. 
Temos que ajudar, pois não 
sabemos o que quem pre-
cisa já passou na vida para 
estar nessa situação”, afir-
mou Leitinho.

Entrega de agasalhos em Nova 
Odessa ocorrerá dia 5 de julho

SoLiDaRieDaDe QUe eSQUenta
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Preocupado com a situa-
ção de mais de 200 famí-
lias do Jardim São Sebas-
tião, em Hortolândia, que 
enfrentam ameaças de des-
pejo por ações de reintegra-
ção de posse, o deputado 
estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania) acionou a Se-
cretaria Estadual de Habi-
tação para buscar alternati-
vas que garantam a perma-
nência dessas famílias em 
seus lares, especialmente 
no que diz respeito à regu-
larização fundiária e possí-
vel inclusão em programas 
habitacionais.

Segundo divulgado pe-
lo Tribuna Liberal, as fa-
mílias adquiriram os imó-
veis há cerca de 30 anos e 
mantêm os pagamentos do 
IPTU em dia. No entanto, 
enfrentam a possibilida-
de de serem removidas de 
suas casas após a venda da 
dívida junto à Caixa Eco-
nômica Federal para uma 
construtora privada, que, 
no entendimento dos mo-
radores, estaria cobrando 
valores considerados abu-
sivos para a regularização 
dos imóveis.

“A situação é extrema-
mente delicada. Essas fa-
mílias residem há anos no 
local e agora vivem o medo 

de perder seu lar por uma 
cobrança muito acima 
do valor de mercado dos 
imóveis comercializados 
à época. Precisamos agir 
com urgência para garan-
tir a permanência dessas 
pessoas em suas residên-
cias, especialmente com 
respeito aos direitos hu-
manos”, afirmou Dalben.

O parlamentar também 
pede providências ao se-
cretário estadual de Justi-
ça e Cidadania Fábio Prie-
to e ao superintendente da 
Caixa Econômica Federal, 
José Luiz Pavanelli.

Ainda segundo relatos, 
houve tentativas anteriores 
de negociação com a pró-

pria Caixa, que teria asse-
gurado a possibilidade de 
permanência até o lança-
mento de um programa de 
financiamento. No entan-
to, sem aviso prévio, a dí-
vida foi repassada para in-
vestidores, que agora pres-
sionam os ocupantes por 
meio de ações judiciais e 
cobranças consideradas in-
compatíveis com a realida-
de financeira das famílias.

“Nosso mandato está à 
disposição da população 
de Hortolândia para defen-
der soluções justas, legais e 
humanizadas, a fim de ga-
rantir segurança jurídica e 
tranquilidade às famílias”, 
concluiu o deputado.

Dalben cobra regularização fundiária 
do Jd. São Sebastião, em Hortolândia

Parlamentar aciona secretarias estaduais e 
Superintendência da Caixa para discutir caso

divulgação

Risco de despejo

A Polícia Civil investi-
ga o desaparecimento do 
corpo de um homem que 
faleceu de Covid-19 e que 
estava enterrado em um 
túmulo provisório no Ce-
mitério da Saudade desde 
2022, em Sumaré. 

A família constatou a 
ausência ao mover os res-
tos mortais de José Ismael 
Carias, de 67 anos, para 
um novo local de sepul-
tamento.

Segundo um comuni-
cado da SSP-SP (Secreta-
ria de Segurança Pública 
de São Paulo), o caso foi 
registrado como destrui-
ção, subtração ou oculta-
ção de cadáver no 1º Dis-
trito Policial de Sumaré, 
que apura a ocorrência. A 
administração municipal 
abriu uma sindicância in-
terna para apuração dos 
fatos, que ocorreram na 
gestão anterior.

Depois de comprar um 
túmulo para transferir os 
restos mortais, um ano e 

meio mais tarde, a famí-
lia esperou o prazo esti-
pulado, porém descobriu 
que a gestão não sabia o 
paradeiro do corpo de Jo-
sé Ismael. Inclusive, havia 
outra pessoa sepultada no 
túmulo provisório.

A Prefeitura de Suma-
ré afirmou que os acon-
tecimentos ocorreram du-
rante a gestão anterior e 
que, até o momento, não 
há registro de qualquer 
processo ligado à remo-
ção ou transferência dos 
restos mortais.

Polícia apura desaparecimento de 
cadáver em cemitério de Sumaré

Corpo de José Ismael Carias foi enterrado em túmulo provisório em 2022 

inquéRito abeRto

divulgação
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destaque nacional

Prefeito Henrique do Paraíso anunciou entrega de certificados de menção honrosa aos estudantes nesta quarta-feira, no 
Anfiteatro de Nova Veneza; ao todo, 36 alunos da rede municipal foram premiados e reconhecidos pelo desempenho

Sete alunos da rede mu-
nicipal de Sumaré conquis-
taram medalhas nacionais 
– sendo uma de ouro, duas 
de prata e quatro de bron-
ze – na edição mais recen-
te da Olimpíada Brasileira 
de Matemática das Escolas 
Públicas (OBMEP). Além 
deles, 16 estudantes foram 
premiados com medalhas 
estaduais e outros 24 rece-
beram menções honrosas, 
totalizando 36 alunos reco-
nhecidos pelo desempenho 
na competição.

A entrega dos certifica-
dos de menção honrosa 
aos alunos será realizada 
nesta quarta-feira (18) pe-
lo prefeito de Sumaré, Hen-
rique do Paraíso (Republi-
canos), em cerimônia sim-
bólica com a presença de 
alunos, familiares, profes-
sores e autoridades muni-
cipais. O evento acontece 
no Anfiteatro de Nova Ve-
neza, às 10h.

A estudante Ana Caroli-
na da Silva Galdino, da Es-
cola Municipal José de An-
chieta, foi uma das meda-
lhistas nacionais e descre-
veu com entusiasmo o sen-
timento de ser premiada.

“A sensação de ganhar a 
medalha nacional da OB-
MEP é algo sem explicação. 
Há vários sentimentos, de 
realização, felicidade”, afir-
mou Ana Carolina, emocio-
nada com a conquista.

A Olimpíada Brasilei-
ra de Matemática das Es-
colas Públicas é um proje-
to nacional realizado pe-
lo Instituto de Matemáti-
ca Pura e Aplicada (IMPA), 
com apoio do Ministério da 
Educação (MEC) e do Mi-
nistério da Ciência, Tecno-
logia e Inovação (MCTI). 
Criada em 2005, a OBMEP 
tem como objetivo estimu-
lar o estudo da matemática 
entre estudantes do 6º ao 9º 
ano do ensino fundamental 
e do ensino médio, identi-
ficar talentos e promover a 
inclusão social por meio do 
conhecimento.

Os estudantes premiados 
agora passam a ter a opor-
tunidade de participar de 
programas de iniciação 
científica, ampliando ain-
da mais suas perspectivas 
acadêmicas.

lei municipal
Aprovada pela Câma-

ra Municipal e sanciona-
da pelo prefeito Henrique 
do Paraíso, a Lei nº 7.455, 

de maio de 2025, criou a 
Olimpíada de Matemática 
de Sumaré. A competição 
será realizada anualmen-
te nas escolas municipais 
e estará aberta, de forma 
facultativa, às instituições 
de ensino particular.

A legislação, de autoria 
do vereador Professor Edi-
nho (Republicanos), pre-
tende estimular o estudo 
da matemática, desenvol-
ver habilidades cognitivas 
e melhorar a qualidade da 
educação básica no mu-
nicípio. A ação visa tam-
bém promover inclusão 
social, incentivar profes-
sores e abrir portas para 
competições regionais e 
nacionais.

A Secretaria Municipal 
de Educação ficará respon-
sável pela organização, re-
gulamentação e parcerias 
com instituições de ensino 
superior, ONGs e entidades 
científicas. A Olimpíada se-
rá direcionada aos alunos 
do ensino fundamental II 
e ensino médio, com pro-
vas adaptadas a cada etapa. 
Além de medalhas e certifi-
cados, os estudantes e pro-
fessores que se destacarem 
poderão receber bolsas de 
estudo e participação em 
eventos científicos.

Alunos de Sumaré conquistam topo na 
Olimpíada Brasileira de Matemática

divulgação

ana Carolina, medalha 
de bronze na Olimpíada 
Brasileira de Matemática
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Hortolândia promove, a 
partir desta semana, uma 
campanha de conscienti-
zação sobre a doação de 
esmolas a pessoas em si-
tuação de rua existentes 
no município. O objetivo 
da prefeitura é sensibilizar 
a população em geral so-
bre a importância de refle-
tir sobre o tema, de modo 
a melhor atender este seg-
mento e a fortalecer as po-
líticas públicas nesta área. 
Baseada em dados do ma-
peamento de 2025, a Secre-
taria de Inclusão e Desen-
volvimento Social afirma 
que a doação de esmolas fa-
vorece o uso de álcool e ou-
tras drogas, mantendo es-
ta população em constan-
te vulnerabilidade.

Segundo dados levanta-
dos pela Secretaria de In-
clusão e Desenvolvimen-
to Social, 123 pessoas vi-
vem em situação de rua 
em Hortolândia, em 2025. 
Em 2024, havia 150 pessoas 
nesta condição.

Das 92 que aceitaram 
participar da pesquisa feita 
pela equipe do SEAS (Servi-
ço Especializado de Abor-
dagem Social), no dia 9 de 
abril de 2025, 71 se decla-
raram homens; 19, mulhe-
res e 2, mulheres trans/tra-
vestis; 43 se afirmaram par-
das; 27, brancas; 18, pretas; 
3, indígenas e 1 amarela.

Perguntados sobre como 
ganham dinheiro, 70 res-
ponderam às questões, sen-
do que 43 afirmaram tra-
balhar com reciclagem; 7 
como vendedores; 6 como 
flanelinhas, 5 na constru-
ção civil e 9 com em algum 
trabalho formal.

Por que vivem na rua? 
Com relação a este item, a 
pesquisa mostrou que os 
dois motivos mais relevan-
tes para esta escolha são a 
dependência química, isto 
é, o uso e abuso de álcool e 
outras drogas (crack, cocaí-
na, maconha, dentre outras) 
e os conflitos familiares.

“Campanhas que deses-
timulam a doação de esmo-
las são fundamentais para 

conscientizar a população 
sobre os impactos negati-
vos dessa prática. A esmo-
la, muitas vezes, acaba sen-
do usada para sustentar ví-
cios como álcool e outras 
drogas, perpetuando o ci-
clo da vulnerabilidade. Em 
vez disso, é essencial incen-
tivar o encaminhamento 
dessas pessoas aos serviços 
socioassistenciais. A ajuda 
responsável promove dig-
nidade, acolhimento e pos-
sibilidades reais de reinte-
gração social. Conscienti-
zar é o primeiro passo pa-
ra transformar vidas”, ex-
plica o secretário-adjunto 
da pasta, Gérson Ferreira.

A campanha se estende-
rá por cerca de 15 dias, em 

todas as regiões da cidade. 
Depois disso, haverá mo-
nitoramento constante das 
ações. Além de “outdoors” 
e “mini outdoors” espalha-
dos pelos bairros, haverá 
panfletagem e afixação de 
cartazes no comércio local.

Durante a mobilização, 
as equipes de abordagem 
social falarão com comer-
ciantes e demais munícipes 
sobre o assunto, mostran-
do que o município conta 
com serviço especializado 
para o atendimento deste 
público, sendo desneces-
sária a doação de alimen-
tos e dinheiro, e explican-
do porque a doação de es-
molas favorece o uso de ál-
cool e outras drogas.

Hortolândia promove conscientização 
contra doação de esmolas na cidade

Pesquisa mostra que este tipo de ajuda acaba financiando álcool e drogas

divulgação

Campanha ativa

A Prefeitura de Hor-
tolândia informou que o 
atendimento à população 
no Palácio dos Migrantes 
Paço Municipal Prefeito 
Ângelo Augusto Perugini, 
sede administrativa da ci-
dade, e nas demais unida-
des municipais, será sus-
penso nesta quinta e sex-
ta-feira (dias 19 e 20).

O expediente da prefei-
tura e dos órgãos públicos 
municipais será feito nor-
malmente até às 17h desta 
quarta-feira (18). O aten-
dimento será retomado 
na próxima segunda-fei-
ra (23), às 8h. A suspensão 
é em razão do feriado de 
Corpus Christi, na quinta-
-feira, e do ponto faculta-
tivo decretado pelo muni-
cípio nas repartições pú-
blicas, na sexta-feira. 

Os serviços públicos 
essenciais de saúde, se-
gurança e coleta de resí-
duos irão funcionar nor-
malmente. Os PEVs (Pon-
tos de Entrega Voluntária 
de entulho e outros mate-
riais recicláveis) também 
vão manter o funciona-
mento normal.

Já em caso de questões 
referentes a animais, o 
DPBEA (Departamento 
de Proteção e Bem-Estar 
Animal), órgão da Secre-
taria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável, irá funcionar 
em esquema de plantão 
na quinta e na sexta-feira.

O CRAM (Centro de Re-
ferência de Atendimento à 
Mulher), órgão da Secre-
taria de Governo, também 
funcionará em esquema 
de plantão para atender 
casos de violência domés-
tica contra a mulher.

Paço de Hortolândia 
não funciona nesta 
quinta e sexta-feira

serviços públiCos

setores administrativos fecham nesta quarta (18) 
e expediente será retomado na segunda
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transtorno Contínuo

Moradores de bairros adjacentes relataram forte odor na noite desta segunda-feira (16); agência ambiental foi ao local e 
confirmou que cheiro ultrapassou os limites da estação de tratamento e adotará medidas legais; situação gera revolta 

A reincidência do for-
te mau cheiro proveniente 
da Estação de Tratamento 
de Esgoto (ETE) Jatobá, em 
Hortolândia, levou a Com-
panhia Ambiental do Es-
tado de São Paulo (Cetesb) 
a realizar uma nova visto-
ria no local na noite desta 
segunda-feira (16). A ins-
peção foi feita após denún-
cias de moradores incomo-
dados pelo odor, que atin-
giu, mais uma vez, diversos 
bairros ao redor da estação.

Segundo nota oficial da 
Cetesb ao Tribuna Liberal, 
a fiscalização constatou que 
o odor estava presente “fo-
ra dos limites da proprieda-
de”, o que configura irregu-
laridade. Com isso, a agên-
cia afirmou que dará conti-
nuidade às “ações legais ca-
bíveis” para responsabilizar 
a Sabesp e mitigar o proble-
ma. A reportagem apurou 
que a Cetesb agora produzi-
rá novo relatório com possí-
veis sanções e poderá divul-
gar detalhes após a conclu-
são do procedimento ainda 
em andamento.

A situação tem se repeti-
do com frequência e gera-
do incômodo à população, 
especialmente nos perío-
dos da noite. Os relatos dão 
conta de um cheiro forte e 
desagradável, semelhan-

Cetesb produzirá novo relatório após reclamações e fiscalização na estação de Tratamento de esgoto

Mau cheiro volta incomodar e Cetesb 
realiza vistoria na ETE Hortolândia

divulgação giu medidas imediatas pa-
ra reduzir os impactos do 
odor que tem incomodado 
moradores.

Segundo a Sabesp já ha-
via informado, a ETE pas-
sa por obras de ampliação, 
o que pode ter intensificado 
os odores na região. Ainda 
assim, a empresa garantiu 
que está adotando provi-
dências técnicas para ame-
nizar o problema.

solução apresentaDa
O vereador Clodoaldo 

Santos da Silva (Podemos) 
apresentou uma moção 
de apelo à Sabesp exigin-
do a resolução do proble-
ma e propôs uma alterna-
tiva. O documento solicita 
a implantação de um sis-
tema fechado de enclausu-
ramento, com sucção de ar 
e tratamento em torres de 
lavagem, na ETE do muni-
cípio. Segundo o vereador, 
o mau cheiro afeta direta-
mente a qualidade de vida 
da população, causa desva-
lorização dos imóveis e pre-
judica a imagem da cida-
de. O parlamentar destacou 
que a Sabesp já implantou 
soluções semelhantes com 
sucesso nas ETEs de Santos 
e Campos do Jordão, redu-
zindo significativamente a 
emissão de compostos co-
mo o sulfeto de hidrogênio 
(H₂S), principal responsá-
vel pelo odor desagradável.

te ao de esgoto, chega a in-
vadir residências e causar 
náuseas em alguns casos.

Moradores pedem pro-
vidências para que o pro-
blema seja resolvido. “Não 
dá mais para viver com es-
se cheiro. Toda semana é 
a mesma coisa. A gente fe-
cha janela, liga ventilador, 
mas o cheiro entra do mes-
mo jeito”, relata Adalto Sil-
va, morador da região.

Conforme o Tribuna Li-
beral já noticiou ao acom-

panhar o caso, a Cetesb já 
aplicou quase R$ 1 milhão 
em multas contra a Sabesp 
devido à emissão de odores 
fortes e constantes ao redor 
da Estação de Tratamento 
de Esgoto Jatobá. Já foram 
lavradas 11 multas progres-
sivas e duas advertências à 
companhia entre novem-
bro de 2024 e maio de 2025, 
totalizando R$ 962.886,00 
em penalidades.

As sanções foram moti-
vadas pela emissão contí-

nua de odores e o transbor-
damento de efluentes na la-
goa de decantação da esta-
ção, o que tem afetado di-
retamente os moradores.

A Cetesb exigiu da Sabesp 
relatórios técnicos detalha-
dos com ações imediatas e 
um cronograma para elimi-
nação dos odores. A com-
panhia ambiental também 
destacou que manterá uma 
fiscalização permanente na 
ETE de Hortolândia até que 
as condições operacionais 

da unidade sejam totalmen-
te regularizadas.

No fim de maio, o pre-
feito de Hortolândia, Zezé 
Gomes (Republicanos), e 
o vice-prefeito Cafu César 
(PSB), convocaram o dire-
tor regional da Sabesp, Val-
demir de Freitas, e a coor-
denadora da empresa no 
município, Kelly Lopes, 
para cobrar providências. 
Durante o encontro, rea-
lizado no Paço Municipal, 
o chefe do Executivo exi-

paulo medina  l  hortolândia
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A CCR AutoBAn espera a 
circulação de aproximada-
mente 930 mil veículos nas 
rodovias do Sistema Anhan-
guera-Bandeirantes durante 
a Operação Corpus Christi. 
A operação será entre zero 
hora desta quarta-feira (18) 
e 24 horas de domingo (22).

Durante todo o feriado, o 
Centro de Controle Opera-
cional (CCO) da CCR Auto-
BAn vai monitorar 24 horas 
por dia todo o sistema viá-

rio, em conjunto com a Po-
lícia Militar Rodoviária, por 
meio dos equipamentos do 
Sistema de Monitoramento 
de Tráfego, que incluem 110 
câmeras de Circuito Fecha-
do de TV, Sistema Analisa-
dor de Tráfego com 195 fai-
xas, 9 estações de meteoro-
logia, além de 31 painéis de 
mensagens variáveis fixos.

Os horários de maior 
movimento no trecho ad-
ministrado pela concessio-
nária estão previstos para 
esta quarta-feira, das 16h às 
20h; quinta-feira (19), das 

9h às 13h; e domingo (22), 
das 15h às 22h.

Por meio do aplicativo 
de mensagens WhatsApp é 
possível obter informações 
sobre condições de tráfego 
e solicitar serviços como au-
xílio mecânico, resgate ou 
informar ocorrências nas 
rodovias. O número de te-
lefone é (11) 4589-3999.

O canal integra o SOS 
Usuário da concessionária, 
que já conta com o Disque 
CCR AutoBAn, com atendi-
mento telefônico a partir do 
número 0800 055 55 50 ou 

por meio dos 544 telefones 
de emergência instalados a 
cada quilômetro de rodo-
via, além das câmeras de 
monitoramento de tráfego.

Para utilizar o serviço 
pelo WhatsApp, o clien-
te deve salvar o número 
(11) 4589-3999 na agenda 
de contatos do celular. O 
botão WhatsApp, presen-
te na versão mobile e desk-
top do site da CCR AutoBAn 
– www.rodovias.grupoccr.
com.br – direciona o clien-
te automaticamente para 
o aplicativo ou versão web.

CCR AutoBAn prevê movimento de 930 mil veículos nas rodovias

Quase 1 milhão de veículos são aguardados nas 
estradas que cortam a região no feriado prolongado

Corpus Christi

divulgação
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hospital MuniCipal

Antes de iniciar utilização, Secretaria de Saúde ministrou treinamento às equipes de enfermagem que atuam no setor do 
hospital, nesta segunda e terça-feira; atividade integra projeto do governo federal em parceria com Hospital Sírio-Libanês 

Hortolândia implementa 
mais uma ação importante 
para reforçar a segurança 
de pacientes. A prefeitura 
adquiriu novos dispositivos 
para prevenir infecção san-
guínea em pacientes inter-
nados na UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva) do Hospi-
tal Municipal Mario Covas. 
Antes de começar a utilizá-
-los, a Secretaria de Saúde 
ministrou um treinamen-
to para a equipe de enfer-
magem que atua no setor 
do hospital, nesta segunda 
e terça-feira (dias 16 e 17). A 
atividade foi promovida em 
parceria com a OS (Organi-
zação Social) Beneficência 
Hospitalar Cesário Lange 
(BHCL), gestora dos servi-
ços de saúde do município.

O treinamento integra o 
projeto “Saúde em nossas 
mãos – Atitudes que salvam 
vidas”. A iniciativa é do go-
verno federal junto ao Hos-
pital Sírio-Libanês, da cida-
de de São Paulo, e outras 
instituições hospitalares de 
referência nacional.

O projeto promove capa-
citações online e presenciais 
para equipes de UTIs hospi-
talares. O Hospital Munici-
pal de Hortolândia foi uma 

dispositivos reduzem infecções, aumentam segurança e diminuem tempo de internação

Hortolândia adquire dispositivos para 
prevenir infecção em pacientes de UTI

sinais de infecção no local 
do cateter, como dor, ver-
melhidão, inchaço ou se-
creção purulenta”, explica 
a coordenadora.

O treinamento mostrou 
práticas seguras para pre-
venção da IPCSL. Uma delas 
foi como utilizar e colocar 
corretamente no paciente o 
conector valvulado de siste-
ma fechado, que faz a cone-
xão com cateteres. A ativi-
dade também foi ministra-
da pela enfermeira assisten-
cial Marcela de Mello Vidal.

Outra prática apresenta-
da no treinamento foi a uti-
lização do swab alcoólico. O 
material consiste em com-
pressa em álcool 70%, que 
é utilizada para higienizar 
o conector antes e após ser 
colocado no paciente. O co-
nector e o swab já foram ad-
quiridos pelo hospital. De 
acordo com a coordenadora 
Patrícia Rodrigues, os mate-
riais começarão a ser utili-
zados em pacientes interna-
dos na UTI do hospital após 
o treinamento.

A enfermeira do setor 
de Educação Permanente 
do hospital, Maria Solan-
ge Santos, salienta que o 
uso dos novos materiais é 
importante para assegurar 
ainda mais o bem-estar de 
pacientes de UTI.

das instituições seleciona-
das pelo Ministério da Saúde 
para participar do projeto.

O hospital local começou 
a participar do projeto em 
dezembro do ano passado. 
A duração vai até o final de 
2026. O hospital recebeu vi-
sita técnica da equipe mul-
tidisciplinar do Sírio-Liba-
nês em março deste ano.

A meta do projeto é mi-
nimizar em até 50% as 
IRAS (Infecções Relacio-
nadas à Assistência à Saú-

de). As IRAS podem aco-
meter um paciente que 
passa por algum procedi-
mento ou durante o perío-
do de internação hospita-
lar. Essas infecções podem 
causar diversos malefícios 
à saúde do paciente e, in-
clusive, levar a óbito.

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, as IRAS 
são um dos principais fa-
tores de alta mortalidade 
em UTIs hospitalares no 
Brasil. A taxa de mortali-

dade por causa das IRAS 
varia de 23% a 27%.

Uma das IRAS é a Infec-
ção Primária de Corren-
te Sanguínea Laboratorial 
(IPCSL). É para prevenir es-
sa infecção em pacientes 
que a prefeitura ministrou 
o treinamento para a equi-
pe de enfermagem da UTI 
do Hospital Mario Covas.

ConECtor E sWaB
A coordenadora de as-

sistência da UTI do hos-

pital, Patrícia Rodrigues, 
uma das responsáveis pe-
lo treinamento, explica 
que a IPCSL pode acome-
ter pacientes que estejam 
com dispositivos venosos, 
como cateteres.

“A IPCSL pode levar a um 
quadro de sepse, que é gra-
ve. E caso não seja tratada, 
pode levar a óbito. Os sin-
tomas da infecção são fe-
bre, calafrios, taquicardia, 
hipotensão, rebaixamento 
do nível de consciência e 
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Policiais militares auxi-
liaram uma gestante a dar 
à luz nesta terça-feira (17), 
em Sumaré. A mulher es-
tava em trabalho de par-
to, já com a bolsa estoura-
da e seguia para o Hospi-
tal Estadual Sumaré (HES) 
em um veículo. No trajeto, 
foi solicitada ajuda da equi-
pe da Força Tática, que pa-
trulhava pela Avenida Fuad 
Assef Maluf, na região do 
Picerno.

A equipe informou que 
foi surpreendida por um 
veículo que se aproximou 
em alta velocidade e pediu 
socorro. Os policiais visua-
lizaram uma mulher em 
trabalho de parto no inte-
rior do carro.

Policiais militares pren-
deram um homem por trá-
fico de drogas, na tarde 
desta segunda-feira (16), no 
Jardim Amanda, em Hor-
tolândia. De acordo com a 
PM, o local é conhecido co-
mo ponto de tráfico de en-
torpecentes. A equipe reali-
zava patrulhamento tático 
pelo bairro, quando abor-
dou um indivíduo em ati-
tude suspeita. O homem, 
ao avistar as viaturas, ten-
tou se afastar rapidamente 
e dispensou um saco plás-
tico transparente próximo 
a uma árvore.

Durante a abordagem, 
foram encontrados ape-
nas R$ 40,00 em posse do 
suspeito. Contudo, ao vis-

Diante da urgência da 
situação, a equipe pron-
tamente prestou o auxí-
lio necessário e realizou 
o parto ali mesmo, garan-
tindo a segurança da mãe 
e do recém-nascido.

Após o nascimento, 
mãe e bebê foram enca-
minhados pela viatura 
até o Hospital Estadual 
Sumaré, onde receberam 
atendimento médico es-
pecializado.

toriar o local, a equipe lo-
calizou o saco descartado, 
contendo 23 pinos de co-
caína. Em continuidade às 
buscas nas imediações, fo-
ram encontrados em dife-
rentes esconderijos, 18 pi-

nos de cocaína, 18 porções 
de maconha, 52 pedras de 
crack e mais de R$ 1.000,00 
em dinheiro.

Diante dos fatos, o in-
divíduo foi conduzido ao 
Plantão Policial e preso.

Policiais militares realizam parto 
dentro de carro e ajudam gestante

Homem é preso por tráfico após 
abordagem no Jardim Amanda

Mãe e bebê foram encaminhados até o Hospital 
estadual sumaré, onde receberam atendimento

Cocaína, crack, maconha e dinheiro 
foram apreendidos pela PM

divulgação
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Zoo de Piracicaba, paraí-
so das crianças.Em área 
anexa de 23 mil m2, to-
da arborizada, mais de 30 
brinquedos fazem a festa 
da garotada e está dentro 
do Zoológico de Piracica-
ba, onde tem cerca de 250 
animais silvestres. Aber-
to das 9h às 20h, menos 
2ª feiras. (19) 3421-3425. 
Piracicaba tem perto de 
30 parques urbanos, en-
tre eles o Cecap, o Pira-
cicamirim. Santa Terezi-
nha. Jaraguá, Bosques do 
Lenheiro, Parque do Mi-
rante, parques lineares, e 
outros. O Parque do Mi-
rante composto por ala-
medas é onde você me-
lhor pode ver o Salto do 
rio Piracicaba. Visite Pi-
racicaba com tempo.

Na foto: Zoo de 
Piracicaba, 

paraíso das crianças

Toni Sando (visite São Pau-
lo) criou essa marca pa-
ra tudo de bom que faze-
mos no Estado de São Pau-
lo. Aliás, anos atrás ele já ti-
nha criado um slogan usa-
do até hoje: “São Paulo é tu-
do de bom”. Agora, essa no-
va criação é muito mais pro-
funda, significativa e justa 
para um Estado que é um 
verdadeiro País, e tem a for-
ça que merecemos. Confor-
me enfatizou Toni Sando, 
os inúmeros segmentos da 
nossa economia, tais co-
mo o agronegócio, produ-
tos têxtis, vinhos, automó-
veis, como também o tu-
rismo e eventos, todos, en-
fim, vão se beneficiar desse 
cenário promissor. Estude 
você também onde e como 
aplicar esse selo ou etiqueta 
nos produtos em que você 
tenha qualquer influência.

Na foto: MADE IN SP

Nada melhor do 
que a Justiça.Por 
motivos que des-
conhecemos, o ran-
queamento técni-
co sobre as Muni-
cípios de Interesse 
Turístico, sobre as 
Estâncias Turísti-
cas e sobre os Mu-
nicípios na Alesp já 
aprovados tecnica-
mente (sujeitos ao 
mesmíssimo ran-
queamento) ainda 
não foi divulgado. 
Pergunta-se: Qual 
seria o motivo da 
não divulgação e a 
quem interessaria 
essa demora? O Tu-
rismo é coisa séria 
e jamais, em tem-

po algum, poderá ser tratado por viés político, como antigamente, deixando o “ca-
chimbo fazer a boca torta”. Se uma cidade sobe ou desce, não é por “culpa” do Go-
verno ou de pessoas que ali “habitam”, mas certamente a Lei foi feita para ser cum-
prida e precisa ser cumprida. 

Na foto: Nada melhor do que a Justiça
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Horto Florestal de Tupi. Foto Prefeitura de Pira-
cicaba.Todos que vão até Piracicaba certamen-

te “assinam o ponto” na famosa Rua do Porto, rua da 
boa gastronomia e boa para bebericar. Mas, Piraci-
caba é rica em outros pontos de visitação. Por exem-

plo, o agradável Horto Florestal de Tupi, uma Esta-
ção Experimental do Estado de São Paulo, promo-
ve passeios ecológicos e de educação ambiental nos 
seus 200 hectares. Uns 10 hectares são do ecossiste-
ma da Mata Atlântica em bom estado de conserva-

ção. Há uma represa integrada na natureza. O aces-
so é pela Rodovia Luiz de Queiroz, com visitação diá-
ria das 7h às 16h. Para visitas monitoradas ou para 
pesquisa científica, agendar antes (19) 3438-7116.

Na foto da Prefeitura: Horto Florestal de Tupi

Tribuna Liberal

PARQUES E ZOO

MADE IN SPRANQUEAMENTO DEMORADO

Piracicaba além do porto


